

Rozones

Presencia de la ley

Quien también ya tomó acciones concretas para restablecer la tranquilidad entre los habitantes de San Miguel Totolapan fue la fiscalía del estado de Guerrero, a cargo de la maestra **Sandra Luz Valdovinos**. Y es que además de hacer notar su presencia en días pasados, ya quedó instalada en el municipio una oficina del Ministerio Público con la cual se le dará seguimiento a los crímenes ocurridos ahí. La nueva oficina tiene la encomienda de garantizar y preservar el cumplimiento de la ley de manera eficaz, pronta, imparcial y apegada a los principios de legalidad y con respeto a los derechos humanos. No trabajará sola, sino en coordinación con las diferentes autoridades, especialmente con el gobierno estatal, a cargo de la gobernadora **Evelyn Salgado**.

Voluntad y coordinación

Y es en Chihuahua donde el gobierno que encabeza la panista **Maru Campos** está apostando a la coordinación y a la suma de voluntades con autoridades federales, en este caso del Presidente y del titular del IMSS, **Zoé Robledo**. Y es que ayer se dio el arranque de las tareas que permitirán llevar a cabo, hasta su conclusión en 2024, la construcción del Hospital General de Zona de Ciudad Juárez. Se trata, nos comentan, de una obra mayor pues habrá de beneficiar a un millón 200 mil derechohabientes. Tendrá además 260 camas, lo cual lo convertirá en uno de los más grandes que el instituto construya en los últimos años. En un encuentro en el terreno del antiguo hipódromo y exgalgódromo en el que también estuvo el alcalde morenista **Cruz Pérez** se dio ya la integración del Comité Ciudadano de Seguimiento y Apoyo a la Construcción. Ahí el dato.

Promesa cumplida

Quienes siempre tienen a la mano los datos nos recuerdan que una de las promesas de campaña de **Claudia Sheinbaum** fue sacar de la lista negra de municipios violentos a las alcaldías Iztapalapa, Cuauhtémoc y Gustavo A. Madero. Y a juzgar por los datos que fueron dados a conocer ayer, dicha promesa está ya cumplida. En este caso, las cifras son congruentes con los hechos, pues ayer mismo el secretario de Seguridad Ciudadana, **Omar García Harfuch**, dio a conocer la desarticulación de 215 células delictivas y la detención de mil 800 criminales en casi tres años. Un récord. Además nada de esto hubiera sido posible sin la coordinación del Gobierno con la Fiscalía local que, en estos asuntos va en la misma sintonía que las autoridades ejecutivas.

Exhibidos por la lista

Sorpresa, mofa, y también irritación provocó la lista de presuntos aspirantes a la Presidencia que fue integrada y difundida ayer en Palacio Nacional. Lo que molestó a más de uno es que los hayan anotado, como lo decía la lámina presentada en la mañana, en el "bloque conservador" y a otros que su nombre fuera mencionado por alguien a quien ven como adversario. De inmediato comenzaron a salir senadores, gobernadores y activistas a negar sus intenciones de querer suceder al Presidente, aunque también hubo quien agradeció que se le anotara, pues lo consideraron como una especie de reconocimiento. Nos hacen ver que, con su lista, el Ejecutivo volvió a exhibir la desarticulación de la oposición a la que otra vez le marcó el paso.

Ajustes y pulsos en Economía

Así que desde el pasado lunes funcionarios mexicanos buscaban sondear en Washington el ánimo de sus contrapartes, a propósito de la renuncia de **Tatiana Clouthier** a la Secretaría de Economía. La preocupación estribaba, nos aseguran, en cómo habrían tomado ese cambio los socios norteamericanos. Pulsaron entonces que había buen ánimo para enfrentar la parte final de las rondas de conversacio-



nes sobre las consultas en torno al Tratado de Libre Comercio. Ayer se informó la separación de la subsecretaria **Luz María de la Mora**, a cuyo cargo estaban en los hechos las conversaciones, por lo que han empezado de nuevo las especulaciones sobre el camino que estos asuntos seguirán. Para los más cautos, primero hay que ver en qué aterrizan los ajustes y hasta entonces ver si hay un cambio de señales. Habrá que ver.

Aceleran diputados oaxaqueños

Nos cuentan que el Congreso de Oaxaca no quiso desperdiciar ni un minuto para echar adelante la reforma que la madrugada de ayer jueves fue aprobada en la Cámara de Diputados, para ampliar hasta el 2028 el plazo para que las Fuerzas Armadas apoyen en la seguridad pública. Los diputados de esta entidad se convirtieron en los primeros en avalar la enmienda, que ahora sólo necesita el respaldo de otros 16 congresos para salir adelante. El tema ya reavivó el jaloneo entre Morena y la oposición, o al menos una parte de ella, pues mientras el secretario de Gobernación, **Adán Augusto López**, ya anticipó que dialogará con los legisladores estatales para buscar su voto, el dirigente nacional del PAN hizo lo propio y llamó a sus diputados a "defender a México". Ya se verá, nos dicen, quién finalmente dará los votos a la reforma en los terrenos locales. ¿Será el PRIMor?



IMSS

Instalan comité para edificación de hospital en Ciudad Juárez

POR PATRICIA RODRÍGUEZ

En Chihuahua, el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) instaló el Comité Ciudadano de Seguimiento a la Construcción del Hospital General de Zona en Ciudad Juárez, que transparentará y dará seguimiento puntual a cada una de las etapas de esta obra que se edificará en un terreno de más de 46 mil metros cuadrados, en el antiguo hipódromo y exgalgódromo, el cual será atendido por 405 médicos, 869 enfermeras y 476 trabajadores de otras categorías.

En compañía de la gobernadora de Chihuahua, María Eugenia Campos, y del presidente municipal de Ciudad Juárez, Cruz Pérez, el director general del seguro social, Zoé Robledo, tomó protesta a los integrantes de esta agrupación de la sociedad civil.

En su mensaje, el titular del IMSS dijo que se buscó conformar un comité que involucrara a las autoridades estatales, municipales y, sobre todo, a la sociedad, para que esté presente en cada etapa, a fin de que el hospital entre en funciones en 2024.

“Lo que queremos es que... muy pronto nos encontremos de nuevo aquí, en un hospital que se concluyó, se equipó y se le proveyó del personal necesario”, indicó.

Por su parte, la gobernadora del estado dio las gracias al titular del IMSS y a su equipo, “por decirle sí a la salud de los juarenses”.

EL DATO

Capacidad

El nuevo hospital tendrá 260 camas, lo que lo convierte en el más grande que el Instituto Mexicano del Seguro Social construya en los últimos años.





Foto: Especial

En el evento, Zoé Robledo, titular del IMSS (centro), estuvo acompañado por la gobernadora de Chihuahua, Maru Campos (der).



SE PREVÉ UN PRESUPUESTO DE 1,600 MILLONES DE PESOS.

IMSS anuncia construcción de Hospital General en Chihuahua

El Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) integró este jueves el Comité Ciudadano de Seguimiento a la Construcción del Hospital General de Zona en Ciudad Juárez, ubicado en el terreno del antiguo hipódromo y ex galgódromo, que transparentará y dará seguimiento puntual a cada una de las etapas de esta obra que da cumplimiento a la promesa presidencial ofrecida a los juarenses de fortalecer la salud de los habitantes de la zona.

El director general del IMSS, Zoé Robledo, en compañía de la gobernadora de Chihuahua, María Eugenia Campos Galván, y del presidente municipal de Ciudad Juárez, Cruz Pérez Cuellar, tomó protesta a los integrantes de esta agrupación de la sociedad civil.

En su mensaje, Zoé Robledo dijo que se buscó conformar un Comité que involucra a las autoridades estatales, municipales y sobre todo a la sociedad para que esté presente en cada etapa, a fin de que el hospital entre en funciones en 2024.

Por su parte, la gobernadora María Eugenia Campos Galván dio la bienvenida al director general del Instituto Mexicano del Seguro Social, Zoé Robledo, y su equipo de trabajo, desde funcionarios hasta todo el personal médico.

La mandataria estatal anunció que se tiene concretada la llegada al estado de más de 8,000 millones de dólares de inversión en los siguientes cinco o seis años, que generarán miles de empleos formales.

Por su parte, el director de Operación y Evaluación, Javier Guerrero García, dijo que para la conformación de este Comité se establecieron criterios para el funcionamiento, su forma de operación y se asumió que las deliberaciones serán respetuosas, propositivas y abiertas.

Al dar los detalles del proyecto del Hospital General de Zona de Ciudad Juárez, el titular de la Unidad de Infraestructura, Proyectos Especiales y Cartera de Inversión del IMSS, Ramón Aguirre Díaz, explicó que para esta obra se donó al Seguro Social un predio con una extensión de 7.5 hectáreas y se prevé un presupuesto de 1,600 millones de pesos; la conclusión de los trabajos está prevista para el primer semestre de 2024.

En su oportunidad, el presidente municipal de Ciudad Juárez, Cruz Pérez Cuellar, señaló que la construcción del hospital es una buena noticia para 1 millón 200 mil derechohabientes del IMSS en la localidad.

En representación del Comité Ciudadano, el presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción en Ciudad

Juárez, Jorge Bermúdez, destacó que ésta es una obra que beneficia a todos los juarenses y derechohabientes del Seguro Social, porque salud, seguridad y educación son lo más importante.

El hospital será construido en un terreno de más de 46,000 metros cuadrados, está ubicado en el terreno del antiguo hipódromo y ex galgódromo, contará con equipamiento de primera generación y será atendido por 405 médicos, 869 enfermeras y por 476 trabajadores de otras categorías; permitirá despresurizar los hospitales del IMSS tanto de Juárez, como de Chihuahua, Nuevo Casas Grandes y Torreón.

La nueva unidad hospitalaria tendrá 260 camas, un área de Cirugía General, Ginecología, Medicina Interna, Unidad de Cuidados Intensivos, Atención Adultos, Atención Neonatales (UCIN), Área Pediátrica, Toco Cirugía, Hemodiálisis, Diálisis, Quimioterapia, Clínica del Dolor, Clínica de Mama, Consulta de Especialidades, Nutrición y Dietética, Medicina Física y Rehabilitación, entre otras.

El monto de la inversión programada es de 1,578.19 millones de pesos para obra y 901.93 millones en equipamiento.





Con esta obra se beneficiarán más de 1 millón 200 mil derechohabientes del IMSS, precisó Zoé Robledo.



El IMSS instala comité para seguir construcción de hospital en Cd. Juárez

El Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) instaló ayer el Comité Ciudadano de Seguimiento a la Construcción del Hospital General de Zona en Ciudad Juárez, Chihuahua, el cual beneficiará a más de un millón de derechohabientes en

aquella entidad.

Dicho nosocomio se ubicará en el terreno del antiguo hipódromo y ex galgódromo, con lo que, a través de dicho comité ciudadano se dará transparencia a esta obra, y seguimiento puntual a cada una de las etapas de

esta obra que da cumplimiento a la promesa presidencial ofrecida a los juarenses de fortalecer la salud de los habitantes de la zona.

El director general del Seguro Social, Zoé Robledo, quien estuvo acompañado de la gobernadora de Chihuahua, María Eugenia Campos Galván, y del presidente municipal de Ciudad Juárez, Cruz Pérez Cuellar, tomaron protesta a los integrantes de dicha agrupación de la sociedad civil.

Zoé Robledo resaltó que este Comité tendrá varios retos, pero juntos será posible cambiar la historia; “por qué no se concluyó, es una historia que queremos dejar en el pasado, lo que queremos es lo que está en nuestras manos, construir la nueva historia y que muy pronto nos encontremos de nuevo aquí, en un hospital que se concluyó, se equipó y se le proveyó del personal necesario”.

Asimismo, resaltó que se buscó conformar un Comité que involucrara a las autorida-

des estatales, municipales y sobre todo a la sociedad para que esté presente en cada etapa, a fin de que el hospital entre en funciones en 2024.

Asimismo, agradeció a la gobernadora María Eugenia Campos Galván porque con el nombramiento de la representante estatal, la secretaria de Innovación y Desarrollo Económico, María Angélica Granados Trespalcios, se podrá avanzar en la etapa constructiva, equipamiento y reclutamiento de personal.

La construcción de este hospital inició en el 2013 por parte de la Secretaría de Salud, ante la necesidad de aumentar la atención médica y de especialidades, se enfrentaron diversos problemas para continuar con la obra, en particular por la propiedad del terreno, por lo que el presidente López Obrador propuso una ruta diferente e hizo el compromiso de que sería construido.

A su vez, la gobernadora María Eugenia Campos Galván externó su agradecimiento a los integrantes del referido Comité Ciudadano “gracias por decirle sí a Juárez y gracias por decirle sí a la salud de los juarenses”, declaró.

En representación del Comité Ciudadano, el presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción en Ciudad Juárez, Jorge Bermúdez, destacó que ésta es una obra que beneficia a todos los juarenses y derechohabientes del Seguro Social, porque salud, seguridad y educación son lo más importante.

En tanto, Dagoberto Cedillos

Barraza, también miembro del Comité y presidente del Consejo de Desarrollo Económico Regional Chihuahua Centro, celebró el seguimiento que se le dio al proyecto, que representa “un salto cuántico para poder atender a la población, y resaltó los estándares de construcción del Instituto” • (Cecilia Higuera Albarrán)





El director Zoé Robledo se reunió con la gobernadora de Chihuahua, María Eugenia Campos, y el alcalde de Ciudad Juárez.

